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Protokoll  über  die  Mitgliederversammlung  des  TSV  Wietzendorf  von  1911  e.V.  am  
15.  März  2024  im Peetshof  (die  Einladung  mit  Tagesordnung  und  Anwesenheitsliste  sind
Anlage des Originalprotokolls)

Anwesend sind 45 Personen, davon 44 stimmberechtigte Vereinsmitglieder.

TOP  01/2024 Eröffnung und Begrüßung
Vorsitzender  Joachim  Hemme  eröffnet  um  19.32  Uhr  die  Mitgliederversammlung  des  TSV
Wietzendorf. Er begrüßt herzlich die anwesenden aktiven und passiven Vereinsmitglieder sowie
Bürgermeister  Jörg  Peters  und  den  Ehrenvorsitzenden  vom  Sportbund  Heidekreis,  Joachim
Homann.

Sodann nimmt er die Totenehrung der seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen
Vereinsmitglieder vor.

TOP  02/2024 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
Joachim  Hemme  stellt  die  ordnungsgemäße  Ladung  und  die  Beschlussfähigkeit  der
Mitgliederversammlung fest.

TOP  03/2024 Genehmigung  des  Protokolls  der  Mitgliederversammlung  vom
17.03.2023

Das seit 17:30 Uhr ausgelegte Protokoll  der letzten Mitgliederversammlung vom 17.03.2023
wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

TOP  04/2023 Bericht des Vorstandes
Vorsitzender Joachim Hemme berichtet zu folgenden Angelegenheiten aus der Zeit  seit  der
letzten Mitgliederversammlung:

Es haben 14 Sitzungen des geschäftsführenden Vorstandes und 6 Sitzungen des erweiterten
Vorstandes  stattgefunden.  Bei  Bedarf  wurden  zusätzliche  Treffen  abgehalten  und
Arbeitsgruppen zu speziellen Themen gebildet. 

Die Zahl unserer Vereinsmitglieder ist weiter gestiegen.
Die Mitgliederentwicklung stellt sich wie folgt dar:

 31.12.2010 = 1.778 31.12.2012 = 1.714
 31.12.2014 = 1.659 31.12.2016 = 1.643
 31.12.2017 = 1.660 31.12.2018 = 1.686
 31.12.2019 = 1.654 31.12.2020 = 1.656
 31.12.2021 = 1.622 31.12.2022 = 1.736
 31.12.2023 = 1.777 aktuell 1.757

Damit können wir sehr zufrieden sein.

Im  Laufe  des  Jahres  wurden  die  Getränkepreise  in  unseren  Verkaufsstätten  moderat
angehoben.

Aufgrund  der  Vorkommnisse  in  der  Vergangenheit  wurde  am  Sportplatz  Munsterweg  eine
Überwachungskamera installiert. Bisher kam es zu keinerlei Zwischenfällen.
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Es  wurde  eine  Ehrungsveranstaltung  für  die  langjährigen  Mitglieder  und  die  neuen
Ehrenmitglieder organisiert.  Die Veranstaltung war mal  wieder sehr gelungen und hat allen
Beteiligten  viel  Freude  bereitet.  Diese  Ehrungen  werden  künftig  immer  in  solch  einem
angemessenen Rahmen abgehalten.

Der Kreisturntag wurde bei uns in Wietzendorf durchgeführt. Es tummelten sich ca. 150 Kinder
und  Jugendliche  in  unserer  Halle  und  es  war  ein  würdiger  Abschied  für  Anke  Müller  als
Übungsleiterin Turnen.

Zwei  neue  Defibrillatoren  wurden  beschafft.  Nun  sind  sämtliche  Sportstätten  damit
ausgestattet.

Zum Start der Handballsaison 2023/24 hat Spartenleiter Sven Stockhausen sein Amt an Torsten
Kohlmeyer  übergeben.  Torsten  wurde  durch  den  erweiterten  Vorstand  kommissarisch  als
Spartenleiter eingesetzt und steht heute zur Wahl.

Für  den  Saisonstart  2023/24  haben  wir  die  Fahrtkosten  und  die  Übungsleiterentgelte
angepasst. 

In  unserer  Oktobersitzung  wurde  beschlossen,  das  Dach  des  Tennisheimes  zu  sanieren.  Es
regnete  durch  und  die  Feuchtigkeit  ist  in  die  Dämmung  und  die  Deckenverkleidung
eingedrungen.  Firma  von  Loh  hat  die  Dacharbeiten  erledigt.  Die  Innenarbeiten  sind  auch
abgeschlossen. Lob an dieser Stelle für die ehrenamtliche Hilfe von Hans Rüter, Jürgen Timme,
Roland Drost und Ulli Euhus. Danke auch an Maik Prüser für die großzügige Materialspende.
Nun wird Wilhelm zum Beck die Wände noch schön machen.

Das  Honigfest  war  eine runde Sache und ein  großer  Erfolg.  Die  Bürgermeisterwette wurde
haushoch  gewonnen  und  die  Honigfestbesucher  haben  den  TSV  mit  reichlichem
Getränkekonsum unterstützt. Trinken für den guten Zweck, immer eine gute Sache.

Die  vom  Landkreis  geforderte  Brandwarnanlage  im  Hallenanbau  konnte  im  Oktober
fertiggestellt  werden.  Die  Kosten  dafür  beliefen  sich auf  ca.  15.500  €.  Die  Maßnahme war
deutlich günstiger als angenommen, aber doch eine nicht unerhebliche Belastung für uns.

Der Belag unserer Tennisplätze ist abgängig und es ist kein Material für die Instandsetzung der
Oberfläche  mehr  lieferbar.  Um  einen  reibungslosen  Trainings-  und  Übungsbetrieb  zu
gewährleisten, müssen zwei Plätze grundsaniert werden. Zurzeit werden Informationen über
einen geeigneten Belag eingeholt. Anschließend muss eine Ausschreibung erfolgen. Ein Seminar
über Sportstättenbau, das Voraussetzung für eine Bezuschussung durch den KSB bzw. LSB ist,
wurde  zwischenzeitlich  von  3  Mitgliedern  des  geschäftsführenden  Vorstandes  besucht.
Schatzmeister Ralf Winkelmann hat einen Finanzierungsplan für die Sanierung der Tennisplätze
erstellt, den er unter TOP 9 vorstellen wird.

Die Judosparte hat im Rahmen einer Inklusionsförderung eine Kooperation mit der Lebenshilfe
Soltau ins Leben gerufen. Nun soll es erst einmal eine gemeinsame Übungseinheit im Monat
geben, um die weitere Entwicklung auszuloten. Aufgrund der starken Hallenauslastung steht
momentan  keine  weitere  Übungszeit  zur  Verfügung.  Hier  gilt  ein  besonderer  Dank  Andrea
Morawietz-Lühr und Florian Koch für ihren Einsatz.

Um Fußball- und Handballspiele aufzeichnen zu können, wurde eine Kamera angeschafft, die
von beiden Sparten genutzt  wird. Zum einen können so Spiele im Nachhinein aufgearbeitet
werden und zum anderen wird es beim Handball vermutlich zeitnah zur Auflage, die Spiele ab
einer gewissen Spielklasse aufzuzeichnen.

272727



- 3 -

Das  traditionelle  Weihnachtsmärchen  war  ein  voller  Erfolg.  Die  Vorführung  des  Stückes
„Aschenputtel“  wurde  von  ca.  150  Zuschauern  besucht.  Für  die  Zukunft  wird  eine  zweite
Aufführung ins Auge gefasst, da sich die viele Mühe nur für eine Aufführung fast nicht lohnt. Ein
großes Dankeschön an alle Beteiligten des Märchennachmittags.

Die  Theatergruppe  „Das  andere  Links“  hat  die  Zuschauer  wieder  mit  6  großartigen
Aufführungen  erfreut.  Alle  Vorstellungen  waren  ausverkauft,  was  für  die  große  Beliebtheit
dieses Kulturevents spricht. 

Nachdem Sophie Lemke uns vor einigen Monaten mitgeteilt hat, dass sie aus Zeitgründen ihr
Amt als stellvertretene Schatzmeisterin (Hauptaufgabe Einzüge der Beiträge)  gerne abgeben
möchte, konnte mit Isabel Hestermann eine Nachfolgerin gefunden werden. 

Schweren Herzens haben wir uns entschieden die Sparte Schach abzumelden. Der Trainings-
und Spielbetrieb ruht seit Jahren und die letzten beiden aktiven Spieler sind in Wohlde aktiv am
Brett.  Damit  schicken  wir  unseren  Spartenleiter  Carsten  Lütjens  nach  28  Jahren  in  den
Ruhestand. Vielen Dank an Carsten für seinen Einsatz in der Schachsparte.

TOP  05/2024 Bericht der Sparten
Die  Spartenleiter  und  Warte  berichten  über  die  Aktivitäten  seit  der  letzten
Mitgliederversammlung.  Die  schriftlich  vorliegenden  Berichte  sind  Anlage  des
Originalprotokolls.

TOP  06/2024 Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer
Mittels Beamer und Leinwand stellt Schatzmeister Ralf Winkelmann detailliert das Zahlenwerk
vor. Der Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2023 ist auf den Stichtag 31.12.2023 ausgelegt.

Es  mussten keine  großen  Investitionen getätigt  werden.  Als  größere  Ausgaben  standen die
Ertüchtigung des Reitplatzes zu einer Fußballfläche, die Feuermeldeanlage im Hallenanbau und
die Reparatur des Daches vom Tennisheim zu Buche. In Summe waren das 17.200 €.

Höhere Einnahmen von jeweils rund 5.000 € resultieren aus erhöhten Mitgliederbeständen im
allgemeinen Bereich sowie für den Fitnessraum.

Der Kassenbestand stellt sich buchungsmäßig zum 31.12.2023 wie folgt dar:

A Kassenbestand 31.12.2022 456.068,13 €

B Einnahmen
1. Ideeller Tätigkeitsbereich 187.201,86 €
2. Zweckbetrieb   15.654,36 €
3. Vermögensverwaltung   43.473,45 €
4. Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb     3.847,62 €

Einnahmen gesamt 250.177,29 €

C Ausgaben
1. Ideeller Tätigkeitsbereich 223.185,37 €
2. Zweckbetrieb     1.560,83 €
3. Vermögensverwaltung     7.016,65 €
4. Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb     2.293,76 €
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Ausgaben gesamt 234.056,61 €

D Kassenmehr-/ -mindereinnahmen   16.120,68 €     16.120,68 €

E Buchmäßiger Kassenbestand 31.12.2023    472.188,81 €

F Kontensaldenaufnahme
    25 Ähnliche Rechte und Werte 354.873,45 €
    90 Geschäftsbauten   79.266,00 €
  200 Technische Anlagen und Maschinen   52.741,86 €
  320 PKW     7.559,00 €
1000 Barkasse     3.682,21 €
1200 Volksbank 2491303000   12.478,06 €
1201 Volksbank 2491303001         984,65 €
1202 Volksbank 2491303002   13.787,12 €
1203 Volksbank 2491303003        592,28 €
1206 Geschäftsanteil Voba 2491303050           30,04 €
1210 Kreissparkasse 700401      4.010,22 €
1216 Pfandgelder Fitnessraum     5.832,40 €
1220 Sparkonten Volksbank     8.319,97 €
1240 Sparkonto Volksbank     3.424,74 €
1250 Tagegeldkonto Voba 249613030   35.006,81 €

Darlehen Volksbank           - 110.400,00 €
Summe 472.188,81 €

Zu dem vorgetragenen Zahlenwerk, welches Anlage des Originalprotokolls ist, ergeben sich aus
der Versammlung keine Anmerkungen oder Fragen. 

Anschließend erläutert Geschäftsführer Joachim Rüter die einzelnen Positionen der gebildeten
Rücklagen für 2023. Diese tatsächlich vorhandenen Mittel belaufen sich auf 88.467,19 €.

Abschließend bedankt sich Ralf Winkelmann bei unseren Kassierern und Helfern sowie unserem
Förderverein für die sehr gute Zusammenarbeit,  und auch bei  seiner Stellvertreterin Sophie
Lemke.  Ebenso  geht  sein  Dank  an  Wencke  Schönhoff  aus  der  Geschäftsstelle.  Ein  gutes
Miteinander gab es auch mit dem Sportbund Heidekreis und der Gemeinde Wietzendorf.

Sodann berichtet Claudia Koch,  dass sie  am 01.03.2024 zusammen mit  Siegfried Kinder die
Kasse bei Ralf Winkelmann geprüft haben. Sie berichtet von keinen Auffälligkeiten und einer
guten Bewirtung. Es stimmte alles. Gute Arbeit vom Schatzmeister.

TOP  07/2024 Entlastung des Vorstandes
Auf  mündlichen  Antrag  von  Claudia  Koch  beschließt  die  Versammlung  einstimmig,  den
Vorstand des TSV Wietzendorf von 1911 e.V. zu entlasten.

TOP  08/2024 Wahlen
Für die Wahl des Vorsitzenden fungiert Geschäftsführer Joachim Rüter als Wahlleiter. Aus der
Versammlung wird Wiederwahl vorgeschlagen.
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Daraufhin wird Joachim Hemme einstimmig für die Dauer von zwei Jahren zum Vorsitzenden
des  TSV  Wietzendorf  von  1911  e.V.  gewählt.  Er  bedankt  sich  für  das  ihm ausgesprochene
Vertrauen und nimmt die Wahl an.

Weiter  werden  Schatzmeister  Ralf  Winkelmann  und  der  stellvertretende  Geschäftsführer
Eckard  Klimach  jeweils  einstimmig für  die  Dauer  von  zwei  Jahren  in  ihren  Funktionen
wiedergewählt. Beide wollen auch gerne weitermachen. 

Sophie  Lemke  (stv.  Schatzmeisterin)  hat  im  Vorwege  ihren  heutigen  Rücktritt  erklärt.  Um
entsprechend der Satzungsregeln zu handeln, wird die Nachfolge vorerst für ein Jahr gewählt.
Vorsitzender  Hemme schlägt  für  den Posten Isabel  Hestermann vor.  Daraufhin  erfolgt  eine
einstimmige Wahl. Isabel Hestermann nimmt die Wahl gerne an. Sie übernimmt den Platz am
Vorstandstisch von Sophie Lemke, die sich für die gute Zusammenarbeit bedankt.

Der geschäftsführende Vorstand des TSV Wietzendorf setzt sich nun wie folgt zusammen:
 Vorsitzender Joachim Hemme seit 2012
 1. stellvertretender Vorsitzender Stefan Prüser seit 2023
 2. stellvertretender Vorsitzender Steffen Tischer seit 2004
 Schatzmeister Ralf Winkelmann seit 1997
 Stellvertretende Schatzmeisterin Isabel Hestermann seit 2024
 Geschäftsführer Joachim Rüter seit 2011
 Stellvertretender Geschäftsführer Eckard Klimach seit 1994

Anschließend  wird  der  bisher  kommissarisch  eingesetzte  Spartenleiter  Handball,  Torsten
Kohlmeyer, einstimmig für zwei Jahre gewählt.

Der erweiterte Vorstand ist ebenfalls für die Dauer von zwei Jahren zu wählen. Alle bisherigen
Mitglieder des erweiterten Vorstandes werden mittels Blockwahl  einstimmig in ihren Ämtern
bestätigt.

Der erweiterte Vorstand ist nun wie folgt aufgestellt:
 Fußball Hauke Eilers
 Handball Torsten Kohlmeyer
 Judo Andrea Morawietz-Lühr
 Leichtathletik Christian Molzahn
 Reiten und Fahren Christa Herder-Euhus
 Tennis Jürgen Timme
 Tischtennis Kay Schaper
 Turnen Claudia Koch
 Volleyball Britta Lenz
 Wandern Anneliese Blumberg
 Gleichstellungsbeauftragte Nicole Stockhausen
 Gerätewart Martin van den Elskamp
 Hallenwart Peter Stockhausen
 Platzwart Ulrich Euhus
 Medienwart Stefan Hestermann
 Sozialwart Jörg Meyer
 Kassierer Peter Lenz
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Da alle  Mitglieder  des  Ehrenrates  weitermachen wollen,  geschieht die Wiederwahl  für  drei
Jahre  als  Blockwahl  einstimmig.  Damit  setzt  sich  der  Ehrenrat  nun  weiterhin  wie  folgt
zusammen:

 Heike Kähler
 Hiltraud Meyer
 Ulrich Euhus
 Wilfried Jurkowski
 Peter Stockhausen

Auf Vorschlag aus der Versammlung wird Malte Lütjens einstimmig zum 2. Kassenprüfer für die
Dauer von zwei Jahren gewählt. Er tritt damit die Nachfolge von Claudia Koch an. Noch ein Jahr
im Amt bleibt Siegfried Kinder.

TOP  09/2024 Sanierung von zwei Tennisplätzen
Schatzmeister Ralf Winkelmann stellt folgende Möglichkeit der Finanzierung vor; wobei er 
geschätzte Kosten von insgesamt 100.000 € annimmt:

Fördermittel Landes-/Sportbund HK 30.000 €
Zuschuss Gemeinde Wietzendorf 20.000 €
Zinsloser Kredit aus der Sparte Tennis 10.000 € (Rückzahlbar nach fünf Jahren)
Crowdfunding Volksbank 10.000 €
Eigenmittel TSVW 30.000 €

Die  Versammlung  ist  sich  einig,  die  Maßnahme  zu  realisieren.  Es  folgt  auf  Grundlage  des
dargelegten Zahlenwerkes ein einstimmiger Beschluss, die beiden Tennisplätze zu sanieren.

TOP  10/2024 Ehrungen
Vorsitzender  Hemme  betont,  dass  die  Ehrungen  für  langjährliche  Mitgliedschaft  und  die
Berufungen  der  neuen  Ehrenmitglieder  in  einer  gesonderten  Veranstaltung  am  26.04.2024
vorgenommen werden.

Sodann bedankt er sich bei Sophie Lemke für ihre dreijährige Tätigkeit im geschäftsführenden
Vorstand und würdigt ihre geleistete Arbeit.

Für tolles Wirken ehrt er Kay Schaper, der seit 10 Jahren die Tischtennissparte leitet.

20 Jahre ist Sozialwart Jörg Meyer in dem Job tätig, wobei hier wenig Arbeit positiv zu bewerten
ist.

Carsten Lütjens hat die Sportart Schach 28 Jahre im TSV wunderbar repräsentiert. Leider tut
sich seit einiger Zeit nichts Aktives mehr am Brett. Daher muss er in den Ruhestand versetzt
werden. Danke für die geleistete Arbeit.

Abschließend würdigt  Joachim Hemme das  Wirken von Ecki  Klimach in  seiner  Funktion als
stellvertretender Geschäftsführer. Das macht er bereits seit 30 Jahren wunderbar. Er füllt den
Job als akribischer Allrounder aus. Hervorzuheben sind die Protokolle, Plakate, Teilbereiche der
Mitgliederverwaltung, sein Mitwirken an der tollen Vereinschronik und vieles mehr. Schön, dass
wir ihn haben und hoffentlich noch lange behalten werden.

Alle Geehrten erhalten ein individuell ausgelegtes Präsent.
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TOP  11/2024 Beschlussfassung über vorliegende Anträge
Anträge liegen nicht vor.

TOP  12/2024 Grußworte der Gäste
Bürgermeister Jörg Peters übermittelt die Grüße von Rat und Verwaltung. Er zeigt sich erfreut
über  das  tolle  ehrenamtliche  Wirken  und  das  herausragende  Angebot  im  sehr  lebendigen
Verein. Ein Beispiel dafür war die haushoch verlorene Honigfestwette. Von daher backt er gerne
Waffeln  zum  Leichtathletiksportfest.  BGM  Peters  wünscht  dem  TSVW  weiterhin  ein
erfolgreiches Sportjahr. 

Joachim Homann als Ehrenvorsitzender des Sportbundes Heidekreis betont, wie gerne er zu
Gast beim TSV Wietzendorf ist. Er ist erfreut über die weiter ansteigende Mitgliederzahl. Damit
gehört der TSVW zu den Big Five im Heidekreis. Der Sportbund wird sich eine Zeitmessanlage
anschaffen, die den Vereinen zur Verfügung stehen wird. Ein zukünftig prägendes Thema wird
die  Ganztagsschule  sein.  Hier  werden  die  Vereine  gefordert,  sich  daran  zu  beteiligen.  Er
wünscht dem TSV Wietzendorf weiterhin ein gutes Händchen in der Vereinsführung.

TOP  13/2024 Verschiedenes
Vorsitzender  Hemme  weist  auf  die  Müllsammelaktion  der  Gemeinde  Wietzendorf  am
06.04.2024 hin und bittet um rege Teilnahme. Ferner nennt er einige Vereinstermine.

TOP  14/2024 Schlusswort des Vorsitzenden
Abschließend  bedankt  sich  Vorsitzender  Joachim  Hemme  traditionell  bei  seiner
Vorstandsmannschaft für die gute Zusammenarbeit.  Das stets freundschaftliche Miteinander
prägt die harmonische Arbeit.

Ebenso geht sein Dank an den Förderverein, die Sponsoren und Gönner des Vereins.

Weiterhin bedankt sich Hemme bei allen  Spartenleitern, Trainern, Übungsleitern, Kassierern
und sonstigen Funktionsträgern und Helfern. „Ihr haltet den Laden am Laufen und sorgt dafür,
dass  wir  unseren  Mitgliedern  solch  ein  vielfältiges  und  hochwertiges  Sportangebot  bieten
können“, betont er nachhaltig.

Vorsitzender Joachim Hemme schließt die Mitgliederversammlung 2024 um 22:12 Uhr.

(Joachim Hemme, Vorsitzender) (Eckard Klimach, Protokollführer)
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